

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – ДЕТСТВО

Информационное издание
Выпуск 6 (июнь) 2026 года

Десятилетие детства

1. Российская Федерация. Министерство транспорта. Об утверждении Методических рекомендаций «Комнаты матери и ребенка, детские игровые зоны на объектах транспортной инфраструктуры» : Распоряжение Министерства транспорта Российской Федерации от 29 мая 2026 года № АН-92-р. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Вводится единый стандарт комнаты матери и ребенка на объектах транспорта.

2. [Бахарев, К. Забрать нельзя оставить: Нужен ли телефон ребенку в летнем лагере](#) / Константин Бахарев, Ирина Чечурина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 23 июня. – С. 8.

Перед началом летних каникул в социальных сетях стали появляться сообщения о том, что мобильные телефоны в детских лагерях теперь под запретом. О массовых ограничениях заявляли, например, в пабликах Пермского края. Мнения в комментариях сразу же разделились – одни поддерживали такое решение, другие посчитали, что лишать детей средства связи нельзя.

3. [Бельская, Н. Искусство украшать улицы](#) / Наталья Бельская. – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 24.

В День защиты детей в Культурной столице России – Омске – открыли IX фестиваль «Омский Стрит-Арт» – 2026. Площадь перед художественным музеем «Либеров-центр» стала территорией детского праздника.

4. [Винник, С. В Евпатории открыли новый развивающий проект – космическую детскую площадку](#) / Сергей Винник. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 10–16 июня. – С. 14.

В июне в Евпатории открыли самую необычную детскую площадку – космическую. Это не просто развлечение, а развивающий проект, воплотившийся в рамках Десятилетия науки и технологий.

5. [Владыкина, Т. Российский детский фонд собрал в столице школьников со всей страны](#) / Татьяна Владыкина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 2 июня. – С. 5.

В первый день школьных каникул в столицу приехали более семи тысяч детей со всей страны. Ребята из Краснодара, Хабаровска, Курска, Читы, Минска и других городов прибыли на большой праздник, которые ежегодно 1 июня устраивает Российский детский фонд.

6. [Дитковский, В. Дракон, самолёт и кувшинка](#) / Вадим Дитковский. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 10.

В Омске в Советском парке прошел «Парад колясок – 2026», приуроченный ко Дню защиты детей.

7. [Игнатова, О. При трудоустройстве подростков рекомендуют соблюдать психологическую безопасность](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 23 июня. – С. 5.

Минтруд актуализировал рекомендации по подработке подростков. Если ранее основное внимание уделялось соблюдению возрастных ограничений и требований охраны труда, то теперь работодателям рекомендуется учитывать не только интересы несовершеннолетнего работника, но и его индивидуальные психофизические возможности.

8. [Игнатова, О. Эксперты оценили предложение о возможности начинать работать с 12 лет](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 1 июня. – С. 7.

Детям могут разрешить работать с 12 лет. С таким предложением выступила уполномоченный по правам ребенка в Москве Ольга Ярославская. В Госдуме считают инициативу заслуживающей внимания и предлагают рассмотреть в рамках Российской трехсторонней комиссии. Как считает Ольга Ярославская, именно с этого возраста подростки начинают подрабатывать во время летних каникул, но пока легкий труд ребенка допускается с 14 лет при наличии согласия родителей.

9. [Львова-Белова, М. «Чтобы любая семья была счастлива». Мария Львова-Белова рассказала «РГ» о разговоре с президентом](#) / Мария Львова-Белова ; [беседовала] / Татьяна Владыкина. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 3 июня. – С. 3.

Президент России Владимир Путин встретился с уполномоченным в РФ по правам ребенка Марией Львова-Беловой. Омбудсмен рассказала «Российской газете» о самых интересных моментах разговора с ним.

10. [Романова, Г. Подарок за храбрость](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 17 июня (№ 23). – С. 5.

В канун Дня России мэр Омска Сергей Шелест и сенатор Российской Федерации, Герой России Дмитрий Перминов приехали в Штаб общественной поддержки «Единой России» с подарками. С 1 июня на площадке штаба проходит благотворительный сбор в рамках акции «Коробка храбрости». Эта акция инициирована партией «Единая Россия», чтобы поддержать детей, которые проходят длительное, сложное лечение в больницах.

11. [Сафронов, А. Предприниматели помогают детям ветеранов](#) / Алексей Сафронов. – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 11.

В Омске 29 мая прошел благотворительный творческий вечер «Голос омского бизнеса». Второй год омские предприниматели, их дети и творческие коллективы выходят на сцену, чтобы показать, что для делового сообщества важно не только зарабатывать, но и помогать тем, кто нуждается в поддержке. Участники концерта поют, играют на музыкальных инструментах, танцуют и читают художественные произведения, в том числе собственного сочинения. Все собранные за вечер деньги отправляются для поддержки детей подопечных регионального фонда «Защитники Отечества».

Развитие инструментов материальной поддержки семей при рождении и воспитании ребенка

12. [Бовт, Г. Переход к шкале «больше детей – ниже ставка» исправит демографический перекося в ипотеке](#) / Георгий Бовт. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 29 июня. – С. 5.

Перемены в «Семейной ипотеке»: кто выиграет от изменений и как они скажутся на рынке недвижимости.

13. [Гончарук, Д. Совет по демографии утвердил стандарт поддержки бизнесом работников с детьми](#) / Дмитрий Гончарук. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 1 июня. – С. 2.

Работодатели получают «золотой стандарт» корпоративной поддержки для сотрудников с детьми, условия по «Семейной ипотеке» для многодетных станут выгоднее, а на портале «Госуслуги» им будет проще оформлять документы. Эти темы обсуждали в 29 мая на заседании Совета при президенте РФ по реализации государственной демографической и семейной политики. Его провела спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко, которая возглавляет этот совещательный орган.

14. [Дитковский, В. Сотни омских семей получают пособия](#) / Вадим Дитковский. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 12.

Отделение Социального фонда России по Омской области пересмотрело ранее вынесенные решения об отказе в назначении единого пособия многодетным семьям. Право на это пособие получают еще более 300 многодетных семей. Изменения коснулись случаев, когда среднедушевой доход семьи лишь незначительно превышал установленный норматив.

15. [Игнатова, О. В Госдуме предлагают ввести налоговый кешбэк для всех малообеспеченных семей](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 4 июня. – С. 3.

Группа депутатов разработала и направила на отзыв в правительство законопроект о расширении действия налогового кешбэка на все малообеспеченные семьи с детьми.

16. [Игнатова, О. Круг получателей выплат на погашение ипотеки хотят расширить](#) / Ольга Игнатова. – Текст: непосредственный // Российская газета. – 2026. – 17 июня. – С. 7.

Многодетным семьям необходимо выплачивать 450 тысяч рублей на погашение ипотеки не однократно, а на каждого последующего родившегося ребенка. Эту инициативу попросила поддержать председатель Комитета Совета Федерации по науке, образованию и культуре Лилия Гумерова при принятии бюджета на ближайшие три года.

17. [Игнатова, О. Право приемных родителей на декретный отпуск закрепят законодательно](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 25 июня. – С. 4.

Право приемных родителей на декретный отпуск предложили закрепить законодательно. Пакет из соответствующих поправок в Трудовой и Семейный кодексы подготовлен группой депутатов из разных фракций и внесен на рассмотрение Госдумы.

18. [Игнатова, О. Работников с маленькими детьми и ипотекой защитят от увольнений](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 5 июня. – С. 2.

Работодателям могут запретить увольнять сотрудников с маленькими детьми и ипотекой, если они единственные работающие в семье. Законопроект об этом разработал Минюст. Документ уже согласован с Минтрудом и Минстроем и направлен в Российскую трехстороннюю комиссию.

19. [Игнатова, О. Стартует прием заявок на получение новой семейной выплаты](#) / Ольга Игнатова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 1 июня. – С. 7.

С 1 июня 2026 года Соцфонд России начнет прием заявок на получение новой ежегодной семейной выплаты для работающих родителей с двумя и более детьми, чей доход ниже 1,5-кратной величины прожиточного минимума трудоспособного населения в регионе.

20. [Исаев, А. Поддержка семей с детьми](#) / Андрей Исаев. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 3 июня. – С. 4.

Благополучие детей является важнейшим направлением работы президента, правительства и партии «Единая Россия».

Совершенствование медицинской помощи детям и формирование основ здорового образа жизни

21. Российская Федерация. Главный государственный санитарный врач. Об утверждении СП 2.4.2.4283-26 «Санитарно-эпидемиологические требования к организациям воспитания и обучения, отдыха и оздоровления детей и молодежи» : Постановление Главного государственного санитарного врача РФ от 2 июня 2026 года № 19. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

С 1 сентября 2026 г. сроком на 6 лет вводятся новые санитарно-эпидемиологические требования к организациям воспитания и обучения, отдыха и оздоровления детей и молодежи. Они заменяют требования 2020 года.

22. Российская Федерация. Министерство здравоохранения. Об утверждении стандарта медицинской помощи детям при атопическом дерматите (диагностика, лечение и диспансерное наблюдение) : Приказ Министерства здравоохранения Российской Федерации от 13 апреля 2026 года № 267н. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

23. Российская Федерация. Министерство здравоохранения. Об утверждении стандарта медицинской помощи детям при атрезии легочной артерии с дефектом межжелудочковой перегородки (АЛА с ДМЖП) (диагностика, лечение и диспансерное наблюдение) : Приказ Министерства здравоохранения Российской Федерации от 13 апреля 2026 года № 268н. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

24. Российская Федерация. Министерство здравоохранения. Об утверждении стандарта медицинской помощи детям при болезни «кленового сиропа» (диагностика, лечение и диспансерное наблюдение) : Приказ Министерства здравоохранения Российской Федерации от 13 апреля 2026 года № 265н. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

25. Российская Федерация. Министерство здравоохранения. Об утверждении стандарта медицинской помощи детям при ожирении (диагностика, лечение и диспансерное наблюдение) : Приказ Министерства здравоохранения Российской Федерации от 13 апреля 2026 г. № 266н. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

26. Российская Федерация. Министерство здравоохранения. Об утверждении стандарта медицинской помощи детям при ожогах термических и химических, ожогах солнечных, ожогах дыхательных путей (диагностика и лечение) : Приказ Министерства здравоохранения Российской Федерации от 20 апреля 2026 года № 296н. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

27. Российская Федерация. Министерство здравоохранения. Об утверждении стандарта первичной медико-санитарной помощи детям при гнездной алопеции (диагностика и лечение) : Приказ Министерства здравоохранения Российской Федерации от 13 апреля 2026 года № 264н. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

28. [Ильченко, В. Музыка как терапия](#) / Виолетта Ильченко. – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 22.

5 июня в Омском центре паллиативной помощи «Дом радужного детства» прошел День открытых дверей, приуроченный к Международному дню защиты детей. «Дом радужного детства» – стационар паллиативной помощи, который ежемесячно принимает десять семей с тяжелобольными детьми на круглосуточное бесплатное проживание. Каждая семья получает полный комплекс медицинской, психологической и реабилитационной поддержки.

29. [Краснопольская, И. Международный день защиты детей – дело не одного дня и не только медиков](#) / Ирина Краснопольская. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 1 июня. – С. 7.

Всемирный день защиты детей касается всех нас. По той простой причине, что дети – наше будущее. Мероприятий по этому поводу масса. О том, как готовятся к нему в Центре трансплантологии и искусственных органов имени академика Шумакова и в Центре имени Димы Рогачева. Эти центры известны успехами в пересадке органов, лечении детей, страдающих онкологическими заболеваниями. Готовятся медики, пациенты, их родственники, представители госпитальной школы «Учим Знаем».

30. Миронов, С. Лето без проблем / Сергей Миронов. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 17–23 июня (№ 24). – Прил.: с. 13. – (АиФ в Омске).

Как организовать детское питание в жару и избежать отравлений.

31. [Миронова, О. Осторожно, каникулы!](#) / Олеся Миронова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 26.

Омские врачи – педиатр, травматолог и психиатр – объяснили, почему на каникулах важно соблюдать режим дня и почему нельзя ругать подростков за телефон.

32. [Новоселова, Е. В Москве открыли новый Дом милосердия для тяжелобольных и раненых детей Донбасса](#) / Елена Новоселова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 2 июня. – С. 5.

Новый Дом милосердия открыли в День защиты детей, но его постояльцы исследуют уютные внутренности особняка в стиле русский модерн уже неделю. Комнаты на двоих пока не обжиты, но кухни уже работают, мамы готовят своим детям еду, соблюдая их привычки и предписания врачей.

33. [Продажу вейпов запретят](#). – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 17 июня (№ 23). – С. 2.

Губернатор Виталий Хоценко поручил подготовить и согласовать документ, предусматривающий запрет розничной торговли никотинсодержащими электронными устройствами в Омской области. Инициатива направлена на снижение доступности никотинсодержащей продукции и укрепление мер по защите здоровья омичей, прежде всего детей и молодежи.

Повышение доступности качественного образования детей

34. Российская Федерация. Министерство просвещения. О внесении изменений в Порядок организации и осуществления образовательной деятельности по основным общеобразовательным программам – образовательным программам начального общего, основного общего и среднего общего образования, утвержденный приказом Министерства просвещения Российской Федерации от 22 марта 2021 г. № 115 : Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 8 мая 2026 года № 316. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992–. – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Оценки за поведение, запрет на использование смартфонов на уроках и другие изменения в правилах реализации школьных программ.

35. Российская Федерация. Министерство просвещения. О внесении изменения в пункт 3 приказа Министерства просвещения Российской Федерации от 15 мая 2020 г. № 236 «Об утверждении Порядка приема на обучение по образовательным программам дошкольного образования» : Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 17 июня 2026 года № 424. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Министерство просвещения продлило срок действия порядка приема на обучение по программам дошкольного образования с 28 июня 2026 года до 1 марта 2032 года.

36. Омск. Администрация. О внесении изменений в постановление Администрации города Омска от 25 ноября 2022 года № 928-п : Постановление Администрации города Омска от 27 мая 2026 года № 377-п. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Внесены изменения в постановление Администрации города Омска от 25 ноября 2022 года № 928-п «Об установлении тарифов на оказание услуг, предоставляемых бюджетными образовательными учреждениями, подведомственными департаменту образования Администрации города Омска».

37. [Куликов, В. Уроки гражданства](#) / Владислав Куликов. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 25 июня. – С. 1, 2.

Курс обществознания в школах будет сокращен с шести лет до трех. Без ущерба качеству обучения. Через два года изменится содержание ЕГЭ по этому предмету. Школьников на уроках обществознания будут в том числе учить волонтерской деятельности.

38. Миронов, С. Новый уровень комфорта / Сергей Миронов. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 17–23 июня (№ 24). – Прил.: с. 5. – (АиФ в Омске).

Обновлённые школы готовятся встретить учеников 1 сентября.

39. [Новикова, А. Большая перемена](#) / Анна Новикова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 24 июня (№ 24). – С. 10.

Депутаты Омского городского Совета и представители мэрии проинспектировали четыре школы, где продолжается капитальный ремонт.

40. [Романова, Г. Ремонт гимназии № 88 уже на финишной прямой](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 6.

Мэр Омска Сергей Шелест и председатель Омского городского Совета Владимир Корбут в очередной раз побывали в гимназии № 88, где подходит к концу капитальный ремонт. Здание уже готово на 95%. Строители заканчивают монтаж инженерных коммуникаций, внутреннюю отделку помещений, благоустройство и озеленение территории.

41. [Флагманские проекты](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 4.

В Омске состоялась рабочая встреча министра просвещения России Сергея Кравцова и губернатора Виталия Хоценко, в ходе которой обсуждались ключевые проекты развития системы образования региона. Основное внимание было уделено реализации президентского национального проекта «Молодежь и дети», благодаря которому в Омской области продолжается строительство новых школ и детских садов, а также капитальный ремонт образовательных учреждений.

Культурное и физическое развитие

42. Омск. Городской Совет. О внесении изменений в Решение Омского городского Совета от 11.12.2024 № 213 «О проведении ежегодных открытых городских соревнований по стрельбе из пневматической винтовки среди обучающихся 7–11 классов и педагогических работников бюджетных общеобразовательных учреждений города Омска, посвященных Победе в Великой Отечественной войне 1941–1945 годов, на призы Омского городского Совета» : Решение Омского городского Совета от 24 июня 2026 года № 371. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

43. [Будущие чемпионы!](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 13.

Омичи завоевали серебро межрегиональных соревнований по современному пятиборью. Старты проходили в начале июня в Кирове и собрали около 160 участников из разных регионов страны. Представители Омской области в дисциплине «двоеборье» завоевали две серебряные медали среди спортсменов 9–10 лет. У мальчиков обладателем награды стал Дмитрий Зуев, у девочек – Алина Куштенев.

44. [Дитковский, В. Вместе – дружная семья](#) / Вадим Дитковский. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 24 июня (№ 24). – С. 5.

В Межнациональном и межконфессиональном центре гуманитарной помощи прошёл познавательный квест «Мозаика народов России». Организаторами мероприятия выступили Межнациональный и межконфессиональный центр гуманитарной помощи при поддержке региональной молодёжной общественной организации Омской области «Союз татарской молодёжи «АЮ» («МЕДВЕДЬ»). Для детей подготовили насыщенную программу. Она позволила участникам квеста в игровой форме узнать больше об истории, традициях и обычаях представителей разных народов нашего региона.

45. [Ильченко, В. Креативный десант](#) / Виолетта Ильченко. – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 19.

31 мая в концертном зале Омского колледжа культуры и искусств состоялся выпускной для студийцев Школы креативных индустрий (ШКИ). Сертификаты об окончании двухгодичного курса вручили студийцам четырех направлений: «Дизайн», «Фото и видеопроизводство», «Звукорежиссура» и «Электронная музыка». Праздник собрал выпускников и их родителей, педагогов и партнеров школы, став финальной точкой двух лет учебы. В ШКИ бесплатно обучаются школьники от 12 до 17 лет. Главный принцип обучения – максимальная практика: студенты решают реальные кейсы омских компаний, снимают видео, разрабатывают дизайн и записывают музыку.

46. [Касимов, И. Детсад в Тополином обновляют по нацпроекту](#) / Иван Касимов. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 7.

Детский сад № 369, расположенный на бульваре Архитекторов, был построен в 1987 году, вместе со всем микрорайоном Тополиный. И в этом весенне-летнем сезоне в детском учреждении начался первый капитальный ремонт. Средства – 59 миллионов рублей выделены по национальному проекту «Семья».

47. [Ковер будущих чемпионов.](#) – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 17 июня (№ 23). – С. 2.

В Омске стартовал юбилейный, десятый по счету турнир на Кубок Александра Шлеменко. Всероссийские соревнования собрали на площадке Омского велотрека рекордное количество участников. В этом году за награды борются более 550 спортсменов из 30 регионов России. Такой географический охват и число заявок стали абсолютным максимумом за всю историю проведения состязаний, превратив Омск в ключевую точку на карте молодежных смешанных единоборств.

48. [Озерова, Д. Место для науки и творчества](#) / Дарья Озерова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 6.

В Советском округе на базе муниципальной детской библиотеки им. А. С. Пушкина (ул. 50 лет Октября, д. 98) открылся первый в нашем городе детский культурно-просветительский центр «ГениУМ», где созданы условия для интеллектуального и креативного развития юных омичей.

49. [Романова, Г. Проект «Меценатство» продолжается](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 6.

Мэр Омска Сергей Шелест подписал очередное меценатское соглашение. Со старта начинания, инициированного мэром в 2022 году, это уже 43-й документ. Для партнёра муниципалитета – бизнесмена Максима Котовского – это второй проект, в котором он выступает в роли мецената. Два года назад его компания по меценатскому соглашению с муниципалитетом взяла на себя ремонт 44-й школы. На этот раз объектом для приложения сил и средств стала территория третьего корпуса ДШИ № 21 на улице Авиационной. Его компания профинансирует демонтаж старого бетонного забора вокруг здания и установку современного, стилизованного металлического ограждения.

50. [Романова, Г. Юные артисты на большой сцене](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 24 июня (№ 24). – С. 6.

Нынешняя весна стала триумфальной для театра-студии «Гримаски» из Крутогорской школы. Юные омские актёры покорили Москву. Их спектакль по мотивам произведений Василия Шукшина «Сапожки» стал победителем всероссийского проекта «Школьная классика», организованного «Движением Первых».

51. [Точно в девятку!](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 13.

Юные омички выиграли всероссийские соревнования по мини-футболу. В Йошкар-Оле прошли всероссийские соревнования по мини-футболу среди адаптивных школ «Футбол в коррекционной школе». Масштабный турнир собрал 32 команды из 20 регионов страны.

Развитие детского отдыха и детского туризма

52. [Аксёнова, И. Бургеры под запретом](#) / Ирина Аксёнова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 10–16 июня (№ 23). – Прил.: с. 1. – (АиФ в Омске).

Как выбрать безопасный лагерь для ребёнка.

53. [Латухина, К. В России появились новые центры для проведения школьных каникул](#) / Кира Латухина. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 17–23 июня. – С. 2.

Президент Владимир Путин по видеосвязи открыл новые объекты детского отдыха. На связь вышли федеральный центр «Орленок», комплекс «Прометей» в Липецкой области и частный курорт «Вита» под Анапой, где открылись новые корпуса.

54. [Лето должно пройти комфортно и безопасно](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 3.

1 июня во всем мире отмечали Международный день защиты детей. Накануне этого праздника губернатор Виталий Хоценко провел совещание в правительстве, где поставил задачу органам власти обеспечить безопасные условия отдыха детей.

55. [Миронов, С. Веселье, активность и спорт : какие мероприятия ждут взрослых и детей этим летом](#) / Сергей Миронов. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 3–9 июня (№ 22). – Прил.: с. 5. – (АиФ в Омске).

Только-только отгремели последние школьные звонки, а дети и подростки уже отдыхают на природе в кругу сверстников. На пресс-конференции директор

департамента по делам молодёжи, физической культуры и спорта Евгений Баньковский заявил: муниципальные лагеря открывают смены, а горожан ждут насыщенные на активности три летних месяца.

56. [Романова, Г. В лагере скучать некогда](#) / Галина Романова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 3.

1 июня Сергей Шелест побывал в детском оздоровительном лагере «Дружные ребята». Здесь уже стартовала первая смена для двухсот омских школьников. Мэр города пообщался с ребятами, осмотрел территорию лагеря и принял участие в торжественной линейке, посвященной Дню защиты детей.

57. [Серебрякова, М. Спортивное лето в Омске: от зарядки на Любинском до велопарада](#) / Мария Серебрякова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 7.

О летней оздоровительной кампании, масштабных спортивных событиях и бесплатных занятиях пилатесом и йогой в парках рассказал на встрече с журналистами в городском пресс-центре директор департамента по делам молодёжи, физической культуры и спорта мэрии Евгений Баньковский.

58. [Хорзова, Е. Весёлые зарядки, танцевальные минутки](#) / Екатерина Хорзова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 17 июня (№ 23). – С. 10.

С началом каникул открылись пришкольные лагеря. Планируется, что летний отдых в них проведут 10,7 тысячи ребятшек. Их ждут творческие, спортивные и познавательные занятия. Корреспондент газеты побывал в одном из лагерей в школе № 56.

59. [Хорзова, Е. Летний микс: познавать, творить, читать](#) / Екатерина Хорзова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 3 июня (№ 21). – С. 9.

У школьников начались долгожданные каникулы. Чтобы лето прошло с пользой, Общество «Знание» организует для ребят в оздоровительных и пришкольных лагерях лектории, мастер-классы и чтецкие программы. Подробнее об этом рассказали в областном Доме журналистов.

Обеспечение информационной безопасности

60. [Ашманов, И. Игорь Ашманов: Жизнь в смартфоне доводит до цифровой деменции и самоубийства](#) / Игорь Ашманов ; [беседовала] Мария Городова. – Текст : непосредственный // Российская газета-Неделя. – 2026. – 3–9 июня. – С. 22.

Ашманов, глава аналитической компании «Крибрум» рассказал «Российской газете» об опасностях цифровизации и о том, как уберечь от них наших детей.

Обеспечение равных возможностей для детей, нуждающихся в особой заботе государства

61. Российская Федерация. Министерство труда и социальной защиты. [О направлении методических рекомендаций] : Письмо Минтруда России от 10 апреля 2026 года № 13-4/10/В-5841. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

Утверждены «Методические рекомендации по порядку определения в индивидуальной программе реабилитации и абилитации инвалидов (детей-инвалидов) нуждаемости в обеспечении отдельными видами технических средств реабилитации с учетом их технических характеристик, конструктивных особенностей, предусмотренных новой редакцией Перечня медицинских и социальных показаний, медицинских противопоказаний для обеспечения инвалидов техническими средствами реабилитации, технических решений, в том числе специальных, конструктивных

особенностей и параметров технических средств реабилитации, используемых в целях устранения или возможно более полной компенсации стойких ограничений жизнедеятельности инвалидов, утвержденного приказом Минтруда России от 10 декабря 2024 г. № 687н, с учетом изменений, внесенных приказами Минтруда России от 10 апреля 2025 г. № 199н и от 16 января 2026 г. № 10н».

62. [Дружба на льду](#). – Текст : непосредственный // Омская правда. – 2026. – 24 июня (№ 24). – С. 6.

В Омске стартовал уникальный проект наставничества и адаптивного спорта: омские ветераны СВО и юные спортсмены с инвалидностью объединились на льду. Недавно прошла первая совместная тренировка – мастер-класс от команды ветеранов специальной военной операции по следж-хоккею «Омские крылья» и детской команды по адаптивному хоккею «Омские фениксы». Мероприятие стало символичным началом большого социального проекта, направленного на поддержку людей с ограниченными возможностями здоровья через спорт, наставничество и взаимную реабилитацию.

63. [Хорзова, Е. Спорт, где нет исключения](#) / Екатерина Хорзова. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 24 июня (№ 24). – С. 12.

Появилась команда по хоккею для особенных детей «Омские фениксы». Это команда по специальному хоккею для детей с ментальными нарушениями. Помогли реализовать задуманное средства Фонда президентских грантов: на них закупили всю необходимую экипировку. Играть будут мальчишки и девчонки от 8 до 16 лет. Состав команды сформировали через региональное министерство образования и местные организации по делам инвалидов.

Развитие системы защиты и обеспечения прав и интересов детей

64. Российская Федерация. Правительство. Об утверждении Правил организованной перевозки группы детей автобусами : Постановление Правительства Российской Федерации от 2 июня 2026 г. № 680. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

С 1 сентября 2026 г. сроком на 6 лет вводятся новые правила организованной перевозки группы детей автобусами. Они распространяются не только на городские, пригородные и междугородные перевозки, но и на международные. Предусмотрены особенности перевозки во время военного и чрезвычайного положения, при проведении контртеррористической операции.

65. Российская Федерация. Министерство труда и социальной защиты. О направлении методических рекомендаций исполнительным органам субъектов РФ и работодателям по организации трудовой деятельности несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет в свободное от учебы время : Письмо Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации от 22 мая 2026 года № 14-6/10/В-8486. – Текст : электронный // Консультант Плюс : справочно-правовая система / ЗАО «Консультант Плюс». – Москва, 1992– . – Режим доступа: локальный. – Загл. с титул. экрана. – Электронная программа : электронная.

66. [Аксёнова, И. Что разбудит совесть?](#) / Ирина Аксёнова. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 10–16 июня (№ 23). – Прил.: с. 14. – (АиФ в Омске).

Кажется, что алименты – это личное дело бывших супругов. Но когда речь идёт о детях, государство помогает найти каждого должника. Как служба по розыску находит «потерявшихся» родителей и какие меры наиболее действенны в отношении алиментщиков.

67. [В регионах растет число ДТП с подростками на питбайках](#) / Ольга Дмитренко, Гульназира Ишбердина, Марат Газизуллин, Светлана Филиппова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 2 июня. – С. 8.

С наступлением лета новостные ленты запестрили сообщениями о ДТП с несовершеннолетними на питбайках. По сути, это не транспорт, а спортивный инвентарь, на котором можно ездить только на закрытых автодромах и специализированных дорогах. Причем водительское удостоверение для этого не требуется.

68. [Дитковский, В. Специалисты обсудили безопасность детей на дорогах](#) / Вадим Дитковский. – Текст : непосредственный // Вечерний Омск-Неделя. – 2026. – 10 июня (№ 22). – С. 9.

В Омске прошел круглый стол «Безопасность детей как приоритет в реализации национальных проектов: опыт и потенциал СиБАДИ». В его работе приняли участие представители регионального правительства, мэрии Омска, Госавтоинспекции и Ространснадзора. Главной темой встречи стали вопросы профилактики детского дорожно-транспортного травматизма и повышения безопасности дорожного движения.

69. [Козлова, Н. Бастрыкин: 8 тысяч подростков совершили серьезные преступления с начала года](#) / Наталья Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 18 июня. – С. 4.

Председатель Следственного комитета РФ на закрытом оперативном совещании озвучил тревожные цифры – за 4 месяца с начала этого года 8 тысяч подростков совершили серьезные преступления. Глава ведомства обсуждал с подчиненными, как бороться с вовлечением несовершеннолетних в криминальную деятельность.

70. [Козлова, Н. Штрафы вырастут. Как будут наказывать организаторов подпольных детских лагерей](#) / Наталья Козлова. – Текст : непосредственный // Российская газета. – 2026. – 8 июня. – С. 5.

Депутаты предложили увеличить штрафы за нелегальную организацию детского отдыха.

71. [Командыков, А. Ребёнок за рулём?](#) / Алексей Командыков. – Текст : непосредственный // Аргументы и факты. – 2026. – 24–30 июня (№ 25). – Прил.: с. 6. – (АиФ в Омске).

На вопрос читателя о наказании для родителей, допустивших за руль ребёнка, отвечает начальник ОИиОС УМВД России по Омской области Алексей Командыков.

Отбор материала закончен 30 июня 2026 года

Составитель: Г.С. Гарина, главный библиотекарь ОБД ЦГБ